

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCIÓN:
Madrid 6 rs. Prev. 8, Estranj. y Ultr. 20;
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administración, calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellón de las Plazas de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN:
Entregado su importe en Madrid, ó enviado
por un correo, libranza ó sellos de correo
á la Administración, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripciones que no haya sido
previamente pagada.

AÑO IV.—NUM. 1.080 DE LA NOCHE. MADRID.—LUNES 9 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Si hemos de creer á los periódicos flamantes del reino de Nápoles está ya casi pacificado. Hace medio año que están diciendo lo mismo, y esto, y las noticias que llegan por otro conductor nos hacen tener en poco este testimonio.

El colegio de farmacéuticos de esta corte ha premiado las memorias que sobre la obtención de la amígdala leyeron en la sesión académica del 11 de abril del corriente año, los señores D. Joaquín Aldir, D. Cavetano y don José Ubeda, individuos de número de la referida corporación.

El Sr. Burq ha presentado á la academia de ciencias de París un aparato para filtrar y refrescar las aguas de aquella capital; con este objeto hace pasar el agua sucesivamente por tres especies de alcazaras de una forma particular, asegurando que este procedimiento es mas económico y espedito que los demás conocidos hasta el día.

El ayuntamiento de esta corte ha acordado en una de sus últimas sesiones que los dignos profesores de medicina del cuerpo facultativo de la hospitalidad domiciliaria sean declarados y nombrados médicos titulares de Madrid, en recompensa de los importantes servicios que vienen prestando á los vecinos indigentes, y á la misma municipalidad en el delicado desempeño del reconocimiento de quintos.

De Trigueros del Valle nos dicen que el comercio de granos continúa con alguna animación por aquellos pueblos, realizando los compradores algunas partidas muy buenas á los precios de 43 y 44 rs. fanega, según su peso y calidad. El vino ha llegado á pagarse á 45 1/2 reales cántara desde 15 1/4 que tenía á mediados de agosto, no pudiendo tener otro fundamento esta subida que la sequía y el oídio, pues había otros muchos. El pedido solo para Palencia durante estos últimos días, ha sido excesivo, para que sucediese lo contrario por la feria que actualmente se celebra en dicha población, donde casi pudiera asegurarse que en dichos días no se consumirá otro vino que el de este pueblo; han pasado de 3,000 cántaras las que en 15 días se han transportado á dicho punto. Sin duda los demás artículos, como cebada, centeno, legumbres, etc., conservan sus precios nominales, por la escasez que de ellos se ofrecen á la venta.

El día primero del actual ingresaron tres presos en la cárcel de Levante, en

Málaga, uno de ellos de Cártama y los dos restantes de los partidos rurales: el 2 lo verificaron 38 individuos procedentes de Villanueva de Tapia, y el día 3, de este último pueblo y de los de Alfarate, Trabuco, Benamargosa y Casabermeja; todos ellos por suponerseles complicidad en los sucesos de Loja. El 30 del mes último, fueron puestos en libertad 7 individuos, presos por consecuencia de los mismos acontecimientos, el día 1.º y otros 5 el 3, para los que se había pedido la absolución, habiendo sido trasladados á la cárcel de la Goleta 3, cuyas sentencias han sido aprobadas.

A pesar del mal estado de los caminos á causa de la sequía ha estado muy concurrida la fiesta mayor de Manresa, celebrándose con la pompa y solemnidad de costumbre la función de iglesia y mas tarde la procesion que iba acompañada de varias músicas que habían sido ajustadas á propósito en Barcelona y otras poblaciones.

Segun escriben de Tortosa las calenturas terciarias tienen tal desarrollo que solamente de matriculados existen 142 atacados de ellas. La pesca llamada de la encanizada, quedará suprimida muy pronto, pues de 30 pescadores que había dedicados á ella solamente quedaban 6 útiles, estando los demás con terciarias.

Animado como de costumbre estuvo anoche el circo ecuestre de Mr. Price, donde á beneficio de Mr. William Pastar se ejecutó una variada función. Pertenecieron los honores de esta al beneficio, que voltea con esa rapidez asombrosa que solo viéndola se concibe; al joven artista español Sr. Camargo que dió pruebas en el *tombeau* de ser ya un escolen y gimnasta; á Julio Perez (también español), que trabajó con asombrosa seguridad; al joven Hubert Meers, que hizo con el éxito de siempre maravillas en los tres trapecios, y últimamente, á la simpática y notabilísima madama Adams, que repitió en la cuerda la danza con *al madreñas*, siendo, como de costumbre, estrepitosamente aplaudida.

La Union de París, dice haber fallecido en el destierro despues de una larga y penosa enfermedad, la princesa de Scilla, joven recomendable de una noble familia napolitana, que á los bellos dotes del talento, unia las mas hermosas cualidades del corazón, y era como la providencia de los emigrados sicilianos y el adorno mas precioso de aquella interesante colonia.

La voz elevada dias pasados por el almirante Romano-Destosis, en favor del trono temporal de los Papas ha en-

contrado un generoso eco á la otra estremidad de Francia, pues el señor baron de Carayon-Latour, diputado en el cuerpo legislativo, y uno de los 91 que votaron en dicho cuerpo la supresion del párrafo del mensaje que podia interpretarse como un cargo al soberano Pontífice, y que preside este año el consejo general del Tarn, ha pronunciado un discurso en la apertura de esta Asamblea, en el que demuestra claramente que los sentimientos tan noblemente expresados en Brest no están circunscritos á la Bretaña, sino que tienen elocuentes intérpretes en los demás puntos de Francia.

Las noticias del rio de la Plata anuncian que en la Confederación argentina seguian en presencia los ejércitos beligerantes, sin que pareciese que trataran de venir pronto á las manos según costumbre de aquellos países. El general de la Confederación, Urquiza, y el general de Buenos-Aires, Mitre, conservaban sus posiciones, haciendo este último fortificar la capital. Nada habia conseguido los buenos oficios de Francia, Inglaterra y el Paraguay. La escuadra francesa é inglesa se dirigian á la Plata en actitud de observacion. Nada de particular en Montevideo, sino que la ley de amnistia no había logrado hacer volver á ninguno de los emigrados; el gobierno estaba en tratos con el mas importante de ellos, el general Flores.

El *Moniteur* del vecino imperio, en su número del 25 del pasado, publica la aprobacion de los estatutos de la compañía general marítima que toma el nombre de Compañía general trasatlántica. Esta empresa se encarga de los siguientes servicios: 26 viajes anuales del Havre á Nueva York, y otros 24 de Nantes á las Antillas, durante 20 años por una subvencion anual de 9,300,000 francos (mas de 35 millones de reales) y un anticipo que hace el gobierno francés de 18,600,000 francos, sin interés, descontándose cada año de la subvencion 930,000 francos.

El *Constitucional*, desp es de desmentir la noticia de la ocupacion de Tanager dada por el corresponsal de un periódico, dice que prescindiendo del compromiso contraido por el emperador de Marruecos para no consentir que ninguna nacion extranjera ocupase á Tanager, se debe recordar que cuando á poco de la paz de Vad-Rás, se quiso negociar un empréstito en Inglaterra para satisfacer la indemnizacion á España, fracasó este proyecto por haberse negado á garantizarle el gabinete inglés. Suponer que en el estado actual de Europa sea posible que las fuerzas inglesas pongan el pie en una posesion tan importante, es una hipótesis tan

inverosímil, que no merece refutacion á juicio de nuestro colega.

Durante el ultimo invierno las cañerías de hierro de la fábrica del gas de Viena se han encontrado casi obstruidas por una porción considerable de cristales transparentes de forma regular, muy finos y de dos centímetros próximamente de longitud. Analizados detenidamente por el Sr. Mandelbluh, examinados bajo el punto de vista cristalográfico por M. Dilscheiner, en el laboratorio del Dr. Scheotter, este último señor ha tenido ocasion de leer una memoria á la Academia de Ciencias de Viena la cual no deja duda alguna acerca de la composicion de estos cristales, que es la del bicarbonato de amoníaco. Esta sal formada en este caso, de un modo espontáneo y por vía seca ha venido á demostrar que es posible su formacion en circunstancias en las cuales había sido inútil tratar de obtenerla.

En el mercado de granos de Madrid de ayer se han vendido 481 fanegas de trigo, de 52 1/2 á 60, quedando por vender 246 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 28 á 30; y la algarroba á 37.

Anoché hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Marsella 7.
Dicen de Roma, que toda la línea de fronteras, aunque libre aun, está ocupada por los piemonteses, que tienen artillería y amenazan pasar el rio si se ven obligados á perseguir á las bandas de reaccionarios. Se asegura que monseñor Saccani ha sido nombrado gran cruz de la Legión de Honor.

Se desmienten los actos de hostilidad de Antonelli contra el gobierno francés.

Dicen de Nápoles que veinte batallones han impedido la reunion de Cipriano á Chiavone, que penetró en los Abruzzos. Victor Manuel, que llegará el 20 á aquella ciudad, indultará muchos presos, siendo deportados los demás en la escuadra inglesa. Se sigue hablando del casamiento de la princesa María de Saboya con el duque de Braganza, hermano del rey de Portugal.

De Castellamare dicen que el desembarco de los ingleses no tiene otro objeto que el de ejecutarse en maniobras militares.

Pesth 7.
Por una órden imperial, ha sido disuelto el comité de Pesth, quedando el comisario régio revestido de amplios poderes administrativos.

Londres 7.
Las noticias de Nueva York llegan al 24; la guerra continuaba y la agitacion de los ánimos era estrechada, habiendo empezado la

anarquía. Una importante expedición á las órdenes del general Butler, ha salido de Monroe. Esta se compone de cuatro iragatas y varias cañoneras, y lleva 1,000 hombres y 100 cañones. Dicese que los federales han sido derrotados á las órdenes del general Rosecranz, por los confederados á las órdenes del general Flogel. Tambien se dice que los confederados en el Nordeste del Misouri se retiraban perseguidos por los federales.

Una diputacion de banqueros de Nueva York y de Boston fue á Washington á pedir la continuacion energética de la guerra.

En Washington han sido presas tres señoras por espías de los confederados.

El gobierno federal ha prohibido la circulacion de tres periódicos de Nueva York. El corresponsal de Washington ha sido preso y encerrado en el fuerte Lafayette, con otras personas de importancia.

El fuerte de Timmore se rindió á las tropas federales.

El gobierno federal no permitirá que Kentuki continúe en su neutralidad.

Paris 7.
El general Mosquera ha organizado un gobierno en Bogotá, que funciona perfectamente.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* no publica hoy ningún real decreto.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el *Regium Exequatur* á D. Federico Richter y D. Carlos Francisco Vill, nombrados respectivamente cónsules de Bresen y Prusia en la Habana; á don Augusto de Muller, de esta última nacion en Tarragona y Reus; á D. Cornelio Kléc, de Hannover en Santiago de Cuba; á D. Gustavo Adolfo Luehbers, de Sajonia en Santander; á D. A. M. Hancock, de los Estados Unidos en Málaga; á don Isidro Ortiz Urruela, de Costa Rica en Sevilla, y á D. Santiago Uher, vicecónsul de Bélgica en M. hon.

Asimismo S. M. se ha servido autorizar para el ejercicio de sus respectivos destinos á D. Gustavo Bessa, nombrado vicecónsul de dinamarca en Tarragona; á D. Gregorio de Castriónes, del Brasil en Cádiz, y á D. Felipe Martinet, agente consular, de Francia en San Carlos de la Rapita.

El Consejo de ministros ha aprobado la distribucion de fondos, para satisfacer las obligaciones del presente mes que ascienden á la suma de reales 172,594,906 y 82 céntimos.

Un periódico de Montevideo cuenta un suceso doloroso y criminal, ocurrido en aquella población. «Una seño-

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

Jamás Hector había encontrado á Diana mas encantadora.

La joven entró lentamente con los ojos clavados en un ramillete que llevaba en la mano, y se adelantó ignorando al parecer que hubiese nadie en la estancia.

Hector absorto en una contemplación estática, guardó silencio un instante aunque en breve murmuró bajo, muy bajo, como si no quisiera distraer á la joven de su meditacion.

—Señora marquesa!

—¿Vos aquí? exclamó la joven levantando vivamente su cabeza y fingiendo ignorar la llegada del marqués que sabia hacia mas de un cuarto de hora.

—¿He venido acaso demasiado pronto? exclamó el joven con acento trémulo.

—¿Podéis creerlo?

—Al ver vuestra sorpresa...

—Es una sorpresa muy grata al convencirme de lo pronto que es acordais de vuestros amigos ausentes.

—Y Diana acentuó de un modo singular la palabra amigos.

—¿On! señora qué buena sois tan buena como hermosa.

—Vamos, basta; no me hagais creer que me encuentro en Paris rodeada de una multitud de

falsos aduladores. Estamos aquí en el fondo de los bosques y tengo derecho á exigir solo la verdad.

—En ese caso me autorizais á decir que os amo, que cada una de vuestras miradas me vuelve loco, que...

—Silencio! esclamó Diana con coquetería, aun admitiendo que lo que me decis fuese verdad...

—¿Podéis dudarlo?

—Hay un proverbio que dice que no todas las cosas pueden decirse; y a propósito, aquí tenéis al marqués de Lormois que no me dejará mentir.

En efecto el marqués de Lormois entraba en el salon.

—¿De qué se trata? exclamó este dirigiéndose á Hector que aturrido del aplomo de Diana no supo qué contestar.

La joven que había previsto este embarazo presiguió sin vacilar:

—Me preguntaba el marqués, si no tomaré parte en las partidas de caza que se preparan, á lo cual le contesta ya que soy una intrépida amazona, una verdadera Diana cazadora, y os llamaba á vos para atestiguar mi aserto.

—Es verdad, exclamó Mr. de Lormois, que Diana tiene tal intrepidez á caballo que á veces me espanta.

—Ah! exclamó Diana sonriendo, cuando yo digo quien me quiera que me siga, es preciso montar un caballo de viento para no quedar detrás.

Y volviéndose á Hector con coquetería, murmuró:

—Me seguireis vos, señor marqués?

El joven se inclinó sin responder, porque su acento le hubiera vendido.

Eran las dos; un criado abrió la puerta del salon y cortó la conversacion diciendo:

—La comida está servida.

—Seria empresa árdua dar á nuestros lectores una idea imperfecta de los placeres, de las satisfacciones que sintió Hector los primeros dias que habitó en el castillo de Lormois.

La mañana se consagraba á la caza, en la cual Diana, vestida de amazona, acompañaba á su marido y á Hector.

Su traje encantador realizaba su belleza, impresionando el animo menos dispuesto cuando guiaba su brioso corcel con una destreza y audacia poco comunes, dominándole con su mano de niña, haciéndole salvar peligrosos obstáculos y lanzándose á la carrera despues de murmurar su frase habitual de quien me quiera que me siga, á lo cual se determinaban muy pocos.

No hay necesidad de decir que Hector siempre aceptaba el reto marchando á su lado.

Por la tarde Hector y Diana se consagraban á la música, y sus voces unidas murmuraban con tierna espresion alguna melodia de la época.

Todo esto era dicha, y dicha tanto mas completa, cuanto que á su amor no se mezclaban los celos.

Para el Diana se adornaba, para él solo Diana estaba hermosa.

Segun las costumbres de la época, en el castillo se comia á las dos y se cenaba á las nueve de la noche.

—¿Cenar! Permitasenos decir, aunque de paso,

que nuestros padres han dado pruebas de muy mal gusto al dejar caer en desuso la cena, única comida entretenida que nuestros abuelos disfrutaron.

XXI.

LA GLORIETA.

El marqués de Lormois tenía costumbre de pasear en el parque solo á la caída de la tarde, dirigiéndose habitualmente á una plazuela situada á un extremo del parque, rodeada de espesos zarzales.

Esta pequeña plazuela, verdadero salon campestre, estaba rodeada de un banco de granilo circular como ella, cortado por ocho pedestales colocados á iguales distancias, sosteniendo cuatro estatuas de mármol, y los otros cuatro jarrones imitando bronce.

Estos saloncitos ó glorietas eran muy comunes en el siglo XVIII y aun se podrian ver algunos en los parques que el rigor del tiempo haya respetado.

Muy cerca de una de las estatuas se abria en el muro que daba al campo una puertecilla que estaba constantemente cerrada y cuya cerradura de no usarse parecia cubierta de moho.

Esta cerradura, no obstante, tenía llave, que en union de otras muchas numeradas todas estaban colocadas en una de las habitaciones del conserje del castillo.

No sabemos por qué causa la calle que conducia á la pequeña plazuela que acabamos de describir, se llamaba calle de los Suspiros; lo único que sabemos es que el marqués de Lormois se di-

ra joven acababa de dar a luz un niño, y mandó buscar una ama para que lo criase. Presentose solicitando la plaza una pobre muchacha y quedó admitida encargándose del niño en el acto. A la mañana siguiente, cuando entraron en el cuarto de la nodriza los padres del niño quedaron espantados y mudos de horror al contemplarlo muerto sobre la cama y a la nodriza cadáver también sobre el pavimento. Una carta que estaba sobre un mueble de la habitación y que tomó el padre de la inocente criatura muerta, estaba dirigida a él por la infeliz que había cometido el doble crimen, y le decía que desesperado por la deshonra en que la había sumido con sus seducciones, y para vengarse de su perfidia había resuelto matar al niño y malarse ella, habiendo dado también muerte al hijo de sus entrañas, fruto de su deshonra. Este sangriento drama había causado honda sensación al público.

Un caballero que para regresar a Valencia desde el Grao se vio en una tartana hace pocos días, se vio en medio del camino amenazado de muerte por tres individuos mas que iban con él en el carruaje, y tuvo forzosamente que acceder al deseo que manifestaron aquellos de poseer cuanto dinero llevase. Creció la afición de los compañeros de viaje, y no contentos con el dinero quisieron también tener la ropa. Dijoles el caballero que les daría el valor de ella si querían ir con él a la casa de huéspedes donde vivía en Valencia, pues no le parecía honesto el ir desnudo. Conviniéronse los rateros, pero apenas el carruaje llegó a poblado arrojóse el robado al suelo, y con unas fuerzas hercúleas fué sacando a los tres cacos del interior de la tartana y arrojándoles contra el suelo, donde atontados todavía quedaron en poder de los dependientes de la autoridad, recordando el robado cuanto dinero tuvo que alojar en el primer momento de la sorpresa.

El batallón cazadores de Simancas se hallaba el viernes reunido en Málaga, para marchar al distrito de Sevilla.

El jueves, dice un periódico de Málaga, se vieron en consejo tres causas, siendo el fiscal de todas ellas D. Angel Centeno, oficial del provincial de Ronda.

Los reos eran: José Cañadas, de Antequera, para el que pedía el fiscal la absolución; fué su defensor D. José Martínez, de Marina.

Antonio Villator Murillo, Gerónimo Moreno Bautista y Juan Pínto Gallego, todos de Antequera: el fiscal ha pedido para Moreno siete años de prisión mayor y la absolución para los otros dos.

Manuel del Carpio Lopez (a) el Moreno y José Domínguez Ramírez (a) la Negra, de la Alameda, y Juan Mateo Zambrana, de Antequera: petición fiscal; cadena perpetua para el Carpio y para Domínguez; para Zambrana, en rebeldía, doce años de cadena.

Hace algunos días que los negocios

de vino han recobrado en Reus gran parte de la animación que habían perdido con la calma de los últimos tres meses. Son de alguna consideración las cantidades que se proceden al Priorato y demás pueblos, entran en aguellos diariamente y pasan con destino a Tarragona para esportar. De algun pueblo muy productor del Priorato sabemos que al empezar la próxima vendimia no quedará cantidad alguna considerable de vino viejo en sus bodegas.

El Correo de Andalucía, diario malagueño, desmiente la noticia que se dió por algunos periódicos de Madrid, con referencia a una carta de Carratraca, en la que se noticiaba haberse verificado en aquellos baños la aplaudida broma de la quema de las barajas, presidiendo el acto una duquesa de Sevilla. Efectivamente la quema se llevó a cabo; pero ni en aquella ni en otras bromas de las que forman el pasatiempo de la alegre y distinguida sociedad de los bañistas, tomó parte la señora duquesa en cuestión, porque sus padecimientos la alejan de las diversiones que allí se improvisan.

A las cinco de la mañana del viernes último se declaró un grande incendio en una fábrica de hilados en Barcelona, y a fuerza de trabajos acertados pudo cortarse el faego, no sin que ocasionase grandes pérdidas al dueño del edificio incendiado, siendo este el tercer incendio que ha sufrido en poco tiempo.

Ayer por la tarde se verificó en Zaragoza una solemne procesion de rogativa para implorar el agua del cielo que pueda evitar los males que está ocasionando la sequía.

Un periódico de Zaragoza dice que el fiscal de la audiencia de Valladolid cree que sea el que reemplace al de aquella audiencia, que ha sido declarado cesante.

Sobre el ya estinguido incendio de la montaña de Monserrat, dice un diario de Barcelona:

«El incendio tendía siempre hacia la parte superior, dejando libre casi toda la falda del monte. Los monjes se disponían ya a poner en salvo la sagrada Imagen y los ornamentos, con ayuda de muchísimas personas que acudieron al monasterio; sin embargo, solo podía temerse que el fuego se propagaría a aquel recinto si alguna ascua de las que caían en abundancia, lograba penetrar por las aberturas. El juzgado de Maresa estaba constituido en el monasterio en averiguacion del hecho que, como dijimos, se sospecha mucho que fué intencional, asegurándose que se habían verificado ya algunas prisiones. Un bombero de Maresa fué herido por una piedra que se desprendió de su asiento.

Es natural, dice una publicación militar, que se haya pensado en el campamento cuando incluyó Portugal, no hay uacion que no le tenga establecido; es natural que se haya pensado en las probabilidades de mantener la infantería en el campo; es natural que

se observe si el terreno está apropiado para acampar. Añade que algunas dificultades sobre este punto, como la poca firmeza de que se puede disponer, modificaron acaso el pensamiento de permanecer en el campo y motivaron nuevos trabajos en el campamento; pero de todos modos las tropas manobraron este día en el campo de los Carabancheros.

Parece que el capitán general del primer distrito militar D. Manuel de la Cereña, que llegará pronto a esta capital, se detendrá en ella muy pocos días, marchando a sus posesiones de Andalucía, también por breve tiempo.

Anuncia un periódico francés que se trata de reducir a diez los veinte batallones de cazadores que cuenta la infantería francesa, creándose en cambio siete regimientos de infantería a tres batallones.

En el monte Libano se verificaron las elecciones el 20 de agosto, con la mayor tranquilidad. Su resultado ha sido muy satisfactorio. Daoul baja se ocupaba en el nombramiento de jefes de distrito. La comision europea se preparaba a celebrar nuevamente sus sesiones a principio de setiembre. Una de las cuestiones en que debía ocuparse con preferencia era la importante de las indemnizaciones pecuniarias a los cristianos de Damasco y el Libano. La escuadra francesa continuaba vigilando las costas de Siria. Unos 27 individuos sentenciados últimamente por la comision militar de Damasco, por haber tomado parte en los sangrientos sucesos del año anterior, han sido conducidos a la isla de Chipre, donde se los encerrará en una fortaleza.

El activo del Banco de Barcelona en 31 de julio último, ascendió a la cantidad de 5.079,388.715 peses fuertes. El de la Corona en la misma fecha era de 11.526,592 rs. 50 céntis. El de Valladolid 30.453,984 92.

Con brillante éxito se representó anoche en el Principe la tragedia de Silvio Pellico, Francesca da Rimini. El público aplaudió repetidamente a la señora Santoni, que en el tercer acto se mostró a grande altura, dando relevantes pruebas de su talento artistico. También el Sr. Prósperi, en el papel de Paolo, tuvo momentos felices que fueron asimismo recompensados con aplausos nada escasos. Al final del citado acto tercero fueron ambos artistas llamados al palco escénico para recibir una completa ovación.

El cabo primero de la Guardia Civil José Jimeno Toribio, que verificó la importante captura de Cristóbal Godoy (a) Manduca, principal instigador y jefe de los sublevados de Izajar que marcharon a Loja, y a cuyo celo y actividad fué debida también la prisión de D. Joaquín Narvaez, otro de los jefes de la sublevacion, ha sido agraciado con la cruz de María Isabel Luisa, pensionada con 30 reales al mes, en recompensa de uno de dichos servicios.

y por el otro el con empleo de sargento segundo de la Guardia Civil.

El alférez de la Guardia Civil don Leandro Izajo Fernández, comandante de la línea de Estepa, ha obtenido el empleo de teniente de artillería en recompensa de su comportamiento en la lucha que tuvo que sostener al proceder a la captura del bandido Manuel Machuca (a) Boca Ronda, de la cual resultó herido en la mano derecha el espresado oficial.

S. M. la Reina se ha dignado conceder el empleo de capitán de infantería del ejército, al teniente de infantería del 9.º tercio de la Guardia Civil don Guillermo Bacicher y Picazo, la cruz de María Isabel Luisa pensionada con diez reales mensuales a los guardias de primera clase. José Hidalgo Calero, Juan Pallares Heredia y Francisco Galbán Perera, y la cruz sencilla de la misma al guardia de segunda clase Vicente Malero Jáuregui, que defendieron una casa del pueblo de Salvatierra, contra ocho ladrones que intentaron robarla é hicieron resistencia a mano armada, resultando tres muertos, cuatro heridos y uno capturado de aquellos, así como el espresado oficial y guardias con ligeras heridas y contusiones.

Se ha concedido la cruz sencilla de María Isabel Luisa al guardia de primera clase Manuel Marquez Rodríguez y a los de segunda Miguel Martínez Sanchez, Ildefonso Ramiro Galisteo, Federico Melgarejo Gomez y Manuel María Yara, que a las órdenes del cabo primero José Jimeno Toribio, verificaron la importante captura de Cristóbal Godoy (a) Manduca, jefe de los sublevados de Izajar.

En nombre de S. M. la Reina se han dado las gracias al cabo primero de la Guardia civil Isidro Moran Prado é individuos que con él concurrieron a sofocar un incendio ocurrido en Bilbao el 28 del pasado.

La España militar dice aludiendo a la organizacion dada por el capitán general de Cuba a la nueva Antilla de Santo Domingo, que se ha procedido con mucho acierto en la eleccion de funcionarios y de las gerarquías de que han de depender en parte las condiciones todas de fuerza y de buen espíritu en aquel pequeño ejército.

El empalme del ferro-carril de Tarragona a Reus y de Reus a Montbanch loca a su término, estándose terminando las obras de la estación central.

La sequía, dicen de Reus, sigue prolongándose con una tenacidad que espanta. Si continúa así, y tenemos que empezar la vendimia sin lluvia, no solo resultará gran mengua en la cosecha por tal causa, sin que tampoco las calidades saldrán lo excelente que es de esperar este año por poco que llueva.

La señora Lamadrid se despidió del público bilbaíno en la noche del viernes último con la representación de la Adriana, siendo aplaudida extraordinariamente la celebrada actriz.

En la mi una noche dió fin a sus tareas en el teatro de Oviedo la compañía que dirigía el Sr. Boldum, el

qual debe estar en Madrid de un día a otro.

El domingo comenzó la feria de Tordesillas, en el término gran de amezaga de Tordesillas y esto mismo para la autoridad de Córdoba de reunir en un solo local la biblioteca y el museo, creándose en el propio edificio una escuela de bellas artes.

Segun escriben de Santa Eulalia de Oseos (Asturias) ha sido recibido con un verdadero entusiasmo el señor obispo de la diócesis, que ha visitado aquellas montañas, despues de treinta y seis años que no eran visitadas por prelado alguno. El regocijo de los habitantes fué extraordinario, haciendolo comprender con sus sencillos y tiernas demostraciones al venerable pastor, que las acogió con bondad.

Durante el mes de agosto último fueron presos por la Guardia civil de la provincia de Oviedo 507 sujetos, habiendo prestado además los individuos de tan distinguido cuerpo relevantes servicios, contribuyendo a la estincion de varios incendios ocurridos en distintos pueblos de la provincia.

El viernes se preparaban en Barcelona grandes y numerosas cabalgatas para Monserrat, con objeto de asistir a la fiesta de la patrona de la montaña.

Ocupándose el Diario de Barcelona del siniestro ocurrido en la montaña de Monserrat, dice que desde Monistrol conducian preso algunos guardias civiles, camino del monasterio en donde se hallaba la autoridad judicial de Maresa, a un joven de unos 25 a 30 años a quien se acusaba, de tener parte ó complicidad al parecer, en tan deplorable acontecimiento.

La iluminacion que el ayuntamiento de Barcelona trata de presentar en aquella Santa iglesia catedral con motivo de la venida de S. M. el rey, será, segun dicen, mucho mas brillante que la que tuvo lugar el dia del arribo de SS. MM. y AA. el año pasado.

Un despacho de Roma fecha 5, á que se refiere la Patrie del 6, dice que la ciudad continuaba gozando de la mayor tranquilidad y que el Padre Santo debía ir a pasar algunos dias en Tivoli. El mismo despacho, añade la Patrie, nos asegura que el gobierno pontificio habia protestado contra la circular del Sr. Ricasoli que le acusa de fomentar las turbulencias en el reino de Nápoles y que habia inyoacado en este asunto el testimonio de los representantes estrangeros que le era favorable. El caecivo debia, segun se decía, dejar á Civitavecchia el 7 para trasladarse á Tolon y conducir nuevos destacamentos.

De las observaciones hechas en la casa de Maternidad de Paris resulta que los embarazos triples son muy raros. En 37,411 partos, solo ha habido cinco de tres criaturas.

A un periódico escriben de la Habana que siendo muy mala estacion la presente para embarcarse para la Pe-

rigia por ella todas las tardes para descansar en la caprichosa Glerieta.

No debemos pasar en silencio un hecho que para Hector pasó desapercibido y que sin embargo dará a nuestros lectores la clave de los sucesos siguientes.

Una mañana no se organizó la partida de caza habitual, porque Diana no estaba muy dispuesta y su marido estaba fatigado, de haber inspeccionado el día anterior algunas obras en el parque. Hector quiso dar un paseo por el campo; tomó su caballo y cuando habia dejado el campo como un cuarto de legua atrás, se encontró en un sitio delicioso.

A la izquierda se veia un bosquecillo alfombrado de musgo y protegido de los rayos del sol por árboles frondosos; a la derecha se extendía una dilatada pradera, adornada de grupos de arbustos y atravesada en su centro por un arroyuelo de agua cristalina que saltaba en su cauce merced a la desigualdad de las piedras.

Entre el follaje y multitud de insectos saltaban en la yerba.

El cor echó pié a tierra, ató la brida de su caballo a un árbol y se tendió en el musgo conagrándose a una profunda preocupacion. En qué pensaba?

En la marquesa, claro está; en componer un soneto galante que obtuviera al menos una sonrisa de Diana.

Pero al nuestro pobre marqués no habia recibido del cielo el don de la inspiracion; y aunque su imaginacion era bastante rica para acumular imágenes y pensamientos, no podía vencer la dificultad insuperable de ordenarlos en verso.

Mientras él estaba consagrado a su inspiracion amorosa, su mirada se fijó maquinalmente en la linda casita de que hemos hablado.

Este instante bastó para que viera abrir su puerta y asomar por ella dos hombres.

Uno de ellos tendió la vista con desconfianza y la capina le pareció desierta; tanto mas cuanto que el caballo del marqués desparecía detras de los arbustos a que estaba sujeto.

El dueño de la casa se mostró apenas, y Hector que por la distancia no pudo distinguir sus facciones, vio no obstante que estaba envuelto en una magífica bata de casa que debía ser de tela muy rica a juzgar por sus colores.

El segundo personaje llevaba una casaquilla azul sobre su traje de aldeano.

Hablaron un instante y la puerta de la casa volvió a cerrarse, detras del d. la bata, mientras el aldeano se dirigía hacia el sitio donde nuestro héroe invocaba vanamente a las musas. A unos veinte pasos de este llegaría cuando se apercebíó y el puñto sacó un pañuelo del bolsillo, fingiéndose ocultando parte de su rostro, e internándose en el bosque que desapareció.

cuya nariz, con la punta colorada, denotaba la afición a los licores, y creyó reconocer este rostro singular. ¿pero cuándo? ¿Dónde le habia visto? Hé aqui lo que no pudo recordar; y como al mismo tiempo su inspiracion poética le proporcionase un consonante, no volvió a pensar mas en semejante aldeano.

Despues de algun tiempo de meditacion inútil, Hector montó en su caballo, pasó ante la casita misteriosa, cuyas ventanas estaban herméticamente cerradas; y maquinalmente se dirigió a la parte del bosque por donde el hombre de la nariz roja habia desaparecido.

Al cabo de cien pasos y en lo mas espeso del follaje, creyó escuchar el rumor de una conversacion animada, distinguiendo en breve tres individuos que hablaban acaloradamente.

Uno de ellos era el hombre que habia visto antes, y que de nuevo al verte a él se perdió entre el follaje.

Hector entonces hizo pasar su caballo junto a los otros dos cuyo aspecto no dejó de sorprenderle y con razon.

Figuráse el tipo extraño de los asesinos que se veian entonces con mucha frecuencia en los arcales de Paris y los pintores y dibujantes nos han transmitido hasta hoy.

Por todo vestido llevaban un jubon grisiento y desgarrado, un calzon indecente, un sombrero deforme inclinado sobre los ojos y un gran estoque con puño de hierro por complemento. Unid a esto un rostro ennegrecido y seco, un bigote desmesuradamente largo y retorcido y tendreis una idea del conjunto poco halagüeno de aquellos

dos personajes que se presentaron a vista de Hector, aunque medio cubiertos con las anchas alas de su sombrero.

«Cáspital! exclamó Hector cuando les dejó detras; los bosques de este pais están habitados de un modo singular; y continuó su camino haciéndose mas de una vez esta pregunta:

«¿Quien puede ser ese timante a quien yo he visto mas de una vez y que da citas a pájaros de tan mal agüero?»

La memoria de Hector continuó siendole infiel, pero nosotros debemos decir a nuestros lectores que el hombre en cuestion, no era otro que Champagne, el fiel criado del conde Rolando de Villarcy.

Aquella misma tarde, en el instante en que el marqués de Lormois daba su acostumbrado paseo por el parque, Hector se encontró casualmente solo con Diana en el salon que ya conocemos.

La claridad del día habia cediendo poco a poco y el crepúsculo hacia penetrar por las ventanas del salon un reflejo dulce y misterioso; cuando Hector entró en el salon, Diana sentada ante su costurero y con las manos cruzadas sobre sus rodillas, contemplaba sin verlas las estrellas, que comenzaban a adornar el cielo, y el rumor de los pasos de Hector, le sacó de su distraccion en la que volvió a caer en breve.

El joven tomó un taburete y se sentó a los piés de Diana que le contempló un instante cruzándose entre ambos una mirada de pasión.

Se continuará.

El miércoles último ocurrió un incendio en unos bosques situados entre Cambrijs y Argenton (Barcelona). Se creía que el fuego había sido intencional.

Segun escriben de Badajoz las obras del ferro-carril adelantan con increíble rapidez, pues llega la línea hasta la portuguesa. Están construidas las alcantarillas hasta el río Gévora y los cimientos del puente de la línea; en la del Sr. Salamanca, que atraviesa la provincia de Alentejo (Portugal), está la esplanación desde Simlaren, á la izquierda de Campo-Mayor.

El joven escritor valenciano D. Rafael Blasco, ha escrito la segunda parte de su zarzuela *Ventanas y galerías*, que dicen supera en mérito á la primera parte, y va á ser puesta en música por el maestro Llorens.

En la Bolsa de Madrid, los precios se mantienen con bastante firmeza y muy pocas oscilaciones. La continuación del calor, que en este año es más persistente, detendrá quizá aun por algunos dias la vuelta de los hombres de negocios á Madrid, y para entonces únicamente podrá iniciarse algún movimiento de más consideración en nuestro mercado.

A las últimas fechas, el mercado de acciones en Barcelona sostenía bastante bien sus tipos, y los valores de especulación se habían negociado muy regularmente, por mas que á última hora tuviesen alguna calma en su curso. El Banco de Barcelona tiene alguna demanda, presentándose poco papel en venta, y quedando con dinero á 87-50, y solo papel á 87-75. La Catalana de Crédito, con un número regular de operaciones, ha conservado su mismo cambio de 91-25, á 91-50; á que quedaba á última hora. En ferro-carriles los cambios se sostenían con alguna firmeza, no siendo mucho el papel que se presenta en venta, cotizándose el de Barcelona á Mataró y Gerona con dinero á 89-50 y papel á 89-75; el de Barcelona á Granollers y Gerona continuaba á 73-50; el del Centro, continúa con el mismo cambio de 80; y en el de Barcelona á Zaragoza no sabemos operaciones, quedando de 85-25 á 85-50.

En la mañana del viernes, dice un periódico de Santander, llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. D. José de Posada Herrera, ministro de la Gobernación, saliendo inmediatamente para la próxima provincia de Asturias, á bordo del vapor *Porvenir*.

Los mayores estragos causados por la tormenta que estalló sobre Loja hace pocos dias, los sufrieron los caminos y algunos caminos ulteriores.

Siguen llenando las columnas del *Boletín oficial* de Oviedo los nombres de los jóvenes que solicitan pasaporte para Ultramar. Parece imposible que después de las flagrantis pruebas que se tienen cada dia del triste y desconsolador estado á que se ven reducidos en las repúblicas de América los pobres emigrantes españoles, haya quien toparia su ne con un porvenir de ventu-

ra y engrandecimiento allí donde solo encuentran una verdadera y repugnante esclavitud.

Con el título del *Castillo de naipes*, ha escrito el señor Zamora una comedia en tres actos, que va á ser presentada á la empresa del teatro del Principe.

El señor gobernador de la provincia de Alicante ha dirigido invitaciones especiales á los caballeros de las órdenes militares residentes en aquella ciudad, á las corporaciones y á las personas notables, para que concurran el 15 al pabellon construido en la punta del muelle con el objeto de felicitar á S. M. el rey en el momento de su embarque.

La ciencia posee hoy un nuevo medio curativo de la rabia que parece llena todas las condiciones apetecibles y evita los inconvenientes del hierro candente. El nuevo preservativo ha sido descubierto por el doctor Rodet, cirujano en jefe del hospital de Lyon. Consiste en el empleo tópico de un líquido que tiene por base el percloruro de hierro. Mr. Rodet había hecho constar que este líquido destruye el virus de la viruela, y siguió haciendo mayor la creencia de que destruyera también el virus rábico. Estos ensayos se replicaron en la escuela veterinaria de Lyon, y el resultado fue tan concluyente respecto al virus de la rabia, como lo había sido contra el virus de la viruela. La disolución del percloruro de hierro disminuye con seguridad el virus dos horas después de la mordedura, y es probable que lo destruya cuatro y aun seis horas después; pero los experimentos hasta ahora se han hecho en este plazo. El *Progres de Lyon* es el periódico que da cuenta de este descubrimiento, y bajo la fe de este periódico lo damos al público.

TERCERA EDICION.

Se confirma que España obrará independientemente de acuerdo con Francia é Inglaterra en la cuestión de Méjico, y aun se dice que tropas españolas salidas de la isla de Cuba tomarán la principal parte en la empresa.

Ha llegado á Madrid procedente de Málaga el señor general Serrano del Castillo, jefe que ha sido de la columna de operaciones de Loja.

El *Municipio*, periódico de agricultura, industria, comercio y administración, que se publica en esta corte, ha aumentado considerablemente su tamaño, que es igual hoy al de los diarios de mayores dimensiones. El número que acabamos de recibir contiene artículos, datos y revistas sumamente interesantes que hacen recomendable la lectura de dicha publicación.

El 5 por 100 diferido se cotizó el 4 en Amsterdam á 42 1/4; en Amberes á 41 1/2 y en Londres á 42 1/8; el 5 por 100 consolidado se negoció en Amsterdam á 47 7/8; en Amberes á 47 1/8 y en Londres á 49 3/4 y los certificados á 5 1/2 en esta última bolsa.

D. José María Puga y Martínez ha sido nombrado magistrado de la Audiencia de Cáceres, y no de la de Al-

bacete, como equivocaadamente asegura *El Contemporáneo*. Tampoco es cierto que el señor ministro de Gracia y Justicia haya allanado el camino para elevarle á la toga, dando al destino de secretario de la sala correccional, que venia desempeñando, mayor categoría que la que á aquella estaba señalada; puesto que, según el real decreto de 23 de junio de 1854, época en que el señor Fernandez Negrete no era ministro del ramo, el secretario del tribunal correccional hoy sala cuarta de la Audiencia, es juez de primera instancia de Madrid y por consiguiente magistrado de Audiencia de fuera de la corte.

Y es de advertir además que dicho sugeto no solo ha servido los penosos cargos de vicesecretario y secretario de la enunciada sala; suficientes por sí solos para poner á prueba el celo, laboriosidad y suficiencia de un funcionario del orden judicial, y hacerle digno del nuevo cargo que se le confia, sino que ha desempeñado tambien varias secretarías de gobiernos civiles, y ejercido la abogacía con bulente abierto durante nueve años.

Hoy á mediodía recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

París 9. El *Diario de Roma* del 7 califica de calumniosas las aserciones del baron Ricassoli relativas á Roma, y deja á la lealtad de los ministros extranjeros y del ejército francés el consignar la falsedad de tales insinuaciones.

Roma 8. El general Goyen ha dado orden para rechazar por la fuerza las tentativas de invasion de los piamonteses.

El Papa ha salido en público y ha sido victoreado ardentemente en las calles.

Hasta las cuatro de la tarde de hoy no ha salido para la Granja el señor ministro de Hacienda. Le acompaña el publicista Sr. D. Carlos Navarro, que acaba de llegar á esta corte.

No se retardará la publicación del decreto reformando las tarifas del papel sellado, como en su dia anticipamos. Se sube el precio de este para los asuntos puramente de gracia, y se rebaja en el destinado al uso común en los enjuiciamientos civiles y criminales. Ya recordarán nuestros lectores que las Cortes dieron su autorización para esta reforma.

Hoy ha recibido los últimos sacramentos el que fué ministro de Estado y hoy senador del reino, D. Maurício Carlos de Onís.

Parece que se prepara para el dia 16 del corriente, sea en Santo Tomás, ó en otra de las principales iglesias de Madrid, un suntuoso funeral en sufragio de la Excmo. señora duquesa de Alba; y aunque no se saben aun suficientes pormenores, desde luego puede asegurarse que será en extremo notable por todas sus circunstancias. La parte de música estará á cargo del acreditado maestro D. Victoriano Daroca, el cual, según noticias, se propone emplear los muchos recursos de

que puede disponer, no perdonando medio alguno para que por su parte esta solemnidad flaquee sobresalga en magnificencia y esplendor, y sea un acto religioso digno de la egregia estirpe á que correspondía la ilustre finada.

Parece que se confirmará la denuncia del artículo de *El Reino* sobre la Caja de depósitos.

Esta noche estarán reunidos en la Granja todos los ministros á excepción del Sr. Posada Herrera, que ha pasado por pocos dias á Llanes.

En la madrugada del sábado, marchó á la Granja S. A. R. el Sr. Infante D. Sebastian, y después de haber presentado sus homenajes á S. M. M., y después de haber tenido el honor de acompañarles en coche á paseo aquella tarde y haber asistido á la comida, regresó en la madrugada siguiente. Todo lo más notable de las personas que estaban en el Real Sitio, incluso el señor presidente del Consejo de Ministros, se apresuraron á ir á presentar sus respetos á S. A. R.

En la madrugada de hoy ha habido un incendio en la parroquia de San Millán. Las bombas acudieron inmediatamente y se consiguió extinguirlo, no sin que ocasionara alguna pérdida.

El general D. Fernando Fernandez de Córdoba, director de los ferro-carriles romanos, de que es concesionario el Sr. Salamanca, ha llegado á Bayona de paso para los baños de Santa Agueda en la provincia de Guipúzcoa. Hay quien dice que desde los baños vendrá á ocupar su puesto en el Senado.

Por un despacho telegráfico llegado ayer á Madrid se sabe que los argentinos han desembarcado en Veracruz algunas fuerzas para proteger á sus compatriotas en medio de la disolución general á que parece condenada la republica.

De resultados del decreto de Juárez suspendiendo el pago de todas las deudas extranjeras la prensa francesa ministerial se ha declarado porque España Francia é Inglaterra traten de poner algún correctivo á la mala fe del gobierno mejicano.

Dice se que el gobierno austriaco envia á Hungria nuevas fuerzas sacadas de todos los puntos del imperio.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido hoy 4,455 fanegas de trigo de 50 1/2 á 59 1/2 rs. quedando por vender sobre 265; la cebada que va de 29 á 30 rs. fanega, y la algarroba á 57.

Por toda contestacion al sueldo inserto en *El Contemporáneo* del dia 8 del actual, podemos afirmar que don Benito de Posada Herrera fué nombrado alcalde mayor de Torremocha en 21 de octubre de 1851, cuyo cargo sirvió hasta el 18 de enero de 1855. Consiguientemente, desde la primera fecha se cuenta la entrada en la carrera judicial del interesado. D. Azucén de Posada Herrera ha sido trasladado en su mis-

ma clase de magistrado á la Audiencia de Valladolid, á fin de evitar la incompatibilidad que resultaba de encontrarse dos hermanos en el mismo tribunal.

Los Sres. Carriquiry y Gándara se han dirigido á San Ildefonso para rogar á S. M. el rey que se digne honrar con su presencia la inauguración del ferro-carril de Zaragoza á Pamplona que deberá verificarse del 15 al 19 del actual. Si S. M. el rey acepta la invitación, tiene dispuesto la diputación de Navarra que se celebre este acto de un modo digno, asistiendo gran número de personas distinguidas.

El dia 6 desembarcaron en Lisboa el Sr. D. Pedro y sus augustos hermanos, precedentes de Oporto y Braga. A *Requie* se queja de que la tropa que formó para la entrada de S. M. y A. A. lojó el rancho á las tres y media de la mañana y estuvo sin volver á tomar alimento.

El escritor francés Sr. Julio Thierry, autor de un libro titulado *Portugal y Normandía*, va á escribir otro con el título de *Los portugueses en Francia*.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que las fuerzas españolas destinadas á operar en Méjico en union con las francesas é inglesas, serán mandadas por el segundo cabo de la capitania general de la isla de Cuba, señor general Gasset.

Acaban de ser embarcados en el Havre, en el buque *Reina del Mundo* para Rio Janeiro, la colosal estatua ecuestre y el pedestal del monumento del emperador D. Pedro I. Otros buques deben conducir las piezas restantes del monumento cuyo autor Luis Rochet se embarca á tambien para el Brasil. El cargamento completo no bajará de 250 metros cúbicos de bronce. El escultor lleva consigo una compañía de cinceladores y otros operarios que van á ayudarle á terminar en el sitio mismo de la erección aquel gigantesco monumento que no tiene igual en Europa.

Cuenta el corresponsal en Madrid de *L'Universel* de Bruselas, que estando el Sr. Alcalá Galiano y un senador progresista disputando sobre el poder temporal del Papa, el progresista creyó confundir á su adversario con esta pregunta, hecha con mucho énfasis: «¿Digame Ud. ¿poseyó San Pedro el poder temporal, sí ó no?» El Sr. Alcalá Galiano, no creyendo que debía contestar seriamente á semejante pregunta, respondió: «Puesto que San Pedro fué pescador, vaya Ud. á comprar sardinas á Pio IX.»

La capitel del Lago de Sentari, que nos anunció el telegrama haber atacado los montenegros, es la isla de Uraiana, cuyo habitantes se unieron á los invasores. La pequeña guarnición de la isla se componia de tropa irregular y, como nos anunció el telegrama, no pudiendo resistir á los sitiadores, voló la fortaleza sepultándose entre sus escombros.

LITERATURA Y ARTES.

El Sr. Mocquart, secretario intimo del emperador Napoleon III, está escribiendo en la actualidad una comedia cuyo argumento es tomado de la novela del mismo Sr. Mocquart, titulada *Jessie*, publicada en la *Revista Europea*, y que ahora está dando en Madrid *La Epoca* en sus folletines. La nueva producción dramática del insaciable secretario-autor, será dada nada menos que en el Teatro Francés de la calle de Richelieu. El Sr. Mocquart no se contenta con absorber el solo todos los teatros de los boulevares, sino que hasta quiere invadir y dominar el de la Comedia Francesa. Esto es hacer bueno á Alejandro Dumas y su pasado.

El Sr. Pébe, distinguido escritor parisiense, va á publicar una monografía de todas las damas galantes mas conocidas en el mundo alegre parisiense, y otra de todos los escritores franceses mas distinguidos de la época actual.

El nuevo Teatro Lirico, construido en la plaza de Chatelet, no se abrirá hasta el 1.º del próximo enero, continuando en el actual Teatro Lirico del boulevard del Templo, las representaciones de ópera cómica francesa, como hasta aqui, hasta el 1.º de enero.

En el teatro de la Grande Opera se va á poner en escena, con extraor-

dinario lujo, y en todo este mes de setiembre, la ópera alemana, del gran maestro Guck, titulada *Alcester*, en que tanto debe brillar la señora Paulina Viardot Garcia, hermana de la Malibán, siempre gran artista, por mas que esté ya en verdadera decadencia. La ópera *Alcester*, se vende ya en casa del editor Girod, boulevard Montmartre, núm. 16, en un bello volumen en octavo, y por solo siete francos, á pesar de lo esmerado de esta edición musical.

El célebre tenor Roger no cantará mas, por ahora, en la ópera cómica. Va á Rusia.

En el teatro del Vaudeville ha hecho *fiasco* completamente una comedia en tres actos del Sr. Luis Uibach titulada *Las intriguillas de una inocente*, cuyo argumento es tomado de una novela del mismo autor y del propio título. Descanse en paz!

Se prosiguen con gran actividad los trabajos para la construcción inmediata y rápida del nuevo gran teatro de la Opera, cerca del boulevard de las Capuchinas, que será un edificio verdaderamente magnífico. Su costo ascenderá á quinientos millones de francos y se ha honrado de Paris.

En el Gran Hotel Español, situado en el boulevard Montmartre, número 10, y que dirige el Sr. Ciriacó Bilbao,

están esperando al conocido banquero Sr. Santamaría, con su familia, de Madrid, que viene de Génova; y á un hijo del Sr. D. Saturnino Calderón Collantes, ministro de Estado, que viene de Santander á pasar una temporada en Paris.

El dia primero de octubre próximo debe darse en el teatro de la Grande Opera, ante el emperador, la emperatriz y toda la corte, la primera representación solemne del nuevo baile titulado *La estrella de Messina*, compuesto expresamente por el maestro coreográfico italiano Sr. Pascual Borri para la gran bailarina italiana señora Feiraris, hoy en este teatro de la Grande Opera francesa. El maestro Pascual Borri ha llegado expresamente de Italia para poner en escena dicho baile ante la corte francesa. El libreto es del señor Paul Foucher, autor del lindo baile titulado *Paquita*, la música del señor conde Gabrielli; el baile del Sr. Pascual Borri.

Se está esperando en Paris al célebre acrobata Blondin, llegado hace dos meses de New-York á Londres, donde está trabajando tan prodigiosamente en su género con el pasador de cristal. Tiene veintidós años de edad; es francés de nacimiento, habiendo pasado largos años en los Estados Unidos. Es de no muy alta estatura, bien parecido, rubio, fuerte y for-

nido. Trabaja en el Hipódromo de esta capital, donde se le espera con impaciencia.

El ministro del interior ha concedido una subvencion anual de seis mil francos á la asociación de artistas dramáticos de Paris. Aviso á nuestro gobierno en favor de los artistas españoles.

El notable pintor Mr. Gerome ha sido encargado por el emperador de hacer un cuadro que represente la solemne recepción de los embajadores siameses en Fontainebleau, á cuya ceremonia asistió dicho pintor.

La iglesia de Nuestra Señora de Paris, la primera catedral de la Francia, se halla ya libre en su interior de los caballetes, tablas y demás que le han ocupado durante tres ó cuatro años, para llevar á cabo las obras importantes que en ella ha querido hacer el emperador. En la parte exterior tambien serán pronto concluidas.

El Sr. Méry ha escrito una lindísima comedia, titulada *La comedia en su casa*, que se ha representado en Ems con gran éxito, y que se espera se dará esta invierno en Paris.

El Sr. Deles ha escrito una ópera cómica, titulada *El baron Gouesse*, sobre un libreto del Sr. Mémac. El maestro Alary ha escrito otra titulada

El cervetero de Amsterdam, libreto del señor de Najac.

Ha muerto en Génova el abogado Lorenzo Costa, autor de *Colón*, poema en doce cantos.

Está produciendo en Holanda la mas viva sensación entre los círculos musicales, una sinfonía nueva, titulada *El emperador Carl V*, original del Sr. W. E. Thooft, la que ha sido distinguida con el premio propuesto por la sociedad de protección al arte musical.

En la sala de las Cariátidas del Museo de las Antigüedades, en el palacio del Louvre, se acaba de colocar sobre un pedestal de mármol de color, la cabeza de Séneca en mármol de Carrara, encontrada el año anterior cerca de Auch, en el departamento del Gers, por el Sr. Sian, ingeniero francés de puentes y calzadas, quien la ha regalado al Museo. Es una cosa verdaderamente magnífica.

En el teatro de Varietades siguen haciendo furor en estas noches el vaudeville de riquísimo mérito, titulado *Los bailes nacionales de la Francia*, en el que se presenta un verdadero repertorio de chistes en alta forma, y la baletística que está en un acto, titulado *Enojados desde Wagner*, en que el actor Leber trabaja de un modo verdaderamente admirable.

NOTICIAS.

San Nicolás de Tolentino, octavo año. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de San Pascual...

Ocurriciones de la capital. El miércoles a las ocho y media de la mañana fue hallado por la guardia civil...

Temperatura. El calor, ha bajado ayer, pues el termómetro señaló como temperatura máxima a las once...

ANUNCIOS.

NO SE PUEDEN CELEBRAR. En la parroquia de Santa Cruz las misas anunciadas para mañana...

EN EL COLEGIO DE PRIMERA CLASE. Este colegio, incorporado a la Universidad central, tiene abierta su matrícula desde el 1.º de setiembre...

SE VENDEN DOS CARNES. Se venden dos carnes de peca edad y de mas de una vara de altura. En la calle del Rubio...

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. Encargera de París, Santa Isabel, 14, principal izquierda: hay un zapatero en el portal.

GENEROS DE ALTA NOVEDAD para la estación. En la calle de la Caza, 3, principal, y Costanilla de Santa O, 1, principal...

SE ALQUILA UN PISO CON muebles de lujo. Darán frazon, Preciados, 26, principal.

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anjou. Conservacion de los dientes y muelas careadas...

COLEGIO DE SANTA ISABEL de primera clase, incorporado a la Universidad central, calle del Barquillo, núm. 5. En dicho establecimiento, creado por una sociedad de personas...

Hay ademas clases de idioma inglés y alemán, de dibujo, de paisaje, de ginnástica y esgrima, y de música. Se reciben alumnos desde la edad de seis años...

COLEGIO DE SANTA TERESA.

Este Colegio, incorporado a la Universidad central, tiene abierta su matrícula desde el 1.º de setiembre. Ademas de las clases universitarias, las tiene preparatorias...

COLEGIO DE PRIMERA CLASE, ESTABLECIDO EN CARABANHEL, DIRIGIDO POR EL DR. DON FELIX GUERRO VIDAL, E INCORPORADO AL INSTITUTO DE SAN ISIDRO.

Conforme a las disposiciones legales vigentes queda abierta la matrícula en este colegio durante los primeros quince dias del mes actual, para todas las materias que comprenden los estudios generales de segunda enseñanza...

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD.

EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana...

LA BENEFICIOSA, Asociacion mútua para colocar economías y capitales.

Ingresos hasta hoy 36 325,081,20 céntos. Los fondos se retinan a voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso...

SE NECESITA UN LOCAL IN Spiso bajo, para taller ó fabricacion, que conste de unos dos mil pies cuadrados...

SE NECESITAN APRENDICES para fotografia. Calle de la Luna, núm. 38.—(6, 8, 9 y 10.)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil...

CAMINOS DE Hierro DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL.

Table with train schedules: 7 horas 10 minutos de la mañana, 9 50, 7 45, 8 50, 5 55, 5 15, 7 55, 7 15. Includes details about train classes and destinations.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES FAREADOS...

ESPECTACULOS DE HOY. CIRCO DE PRICE.

TEATRO DEL PRINCIPE. Funcion de hoy lunes 9 de setiembre, a las ocho y media de la noche. TEATRO DE LA ZARZUELA. Funcion para hoy lunes 9 de setiembre...

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with market data: Cotizacion Oficial, Cambios. Includes prices for various goods and currencies.

—Cuando el emperador salió de Vichy, regaló a la señora Strass, esposa del duque de la casa que el emperador habitó, un brazal de filigrana de oro con algunos diamantes...

—El principe de Oldenbourg ha llegado a Wiesbaden para asistir a la representación de una ópera suya, que se titula Kathchen von Heilbronn...

—La notable artista Paulina Garcia Viardot consigue un triunfo brillante en el teatro de la Grande Opera cada noche que canta en el Trovador...

nueva, en cuatro actos, original de Victoriano Carlon, en la que trabajarán la señora Fargueil y los Sres. Félix, Numa y Parade. —Se habla muy bien de ella...

—En el teatrillo del Palacio Real sigue haciendo reír grandemente la encantadísima producción titulada La beldad del diablo, mas colorada que un pimientito...